



INVITATION

Visite guidée de l'exposition « Le patrimoine de Haguenau, détruit, éprouvé sauvé par Georges Gromer »



Depuis quelques jours, le musée historique de Haguenau propose une remarquable exposition qui retrace le sauvetage héroïque des collections et du patrimoine réalisé par l'abbé Georges Gromer au cours de la Seconde Guerre mondiale.

Le 1^{er} septembre 1939, deux gendarmes déposent à la mairie un télégramme officiel émanant du Ministre de la Guerre. L'ordre de mobilisation générale est effectif le 2 septembre 1939 à zéro heure. Le plan de Défense passive, préparé en amont, est annoncé à la population de la ville. Les premières mesures concernent la protection des maisons et bâtiments, en débarrassant les greniers et combles de tout objet inflammable et de couvrir le plancher de sacs de sable.

Georges Gromer, conservateur, fait le serment en septembre 1939 : « rien ne sortira du musée ».

Conservateur du Musée historique depuis 1908, il suit les mêmes instructions. À l'aide de quatre personnes dont l'ouvrier du musée Auguste Uutilie, tous protègent au mieux les collections les plus précieuses du musée, de la bibliothèque ainsi que des fonds d'archives. Le sous-sol de la tour du musée offre les meilleures garanties de protection aux nombreuses collections telles que les monnaies, les gobelets des régents en vermeil, les tableaux, le casque romain de Drusenheim, etc...

L'architecture imposante du musée inspire confiance et sécurité. C'est ainsi que les biens de particuliers de Haguenau et de l'extérieur, les bibliothèques de diverses institutions, les documents des services administratifs sont également mis à l'abri au sein du bâtiment. Le Musée historique devient un coffre-fort ! Grâce aux nombreux écrits laissés, et relatant les faits de 6 années de guerre, Georges Gromer nous permet d'entrevoir l'histoire du sauvetage du patrimoine historique de Haguenau. 6 longues années à résister aux pressions du parti National-Socialiste, à ne pas céder à la moindre propagande allemande.

D'Gromer est resté fidèle à son serment : ne pas quitter le musée, son musée, d'où rien n'est sorti...ou presque ?



Cette chronique de sauvetage du patrimoine sera racontée par Suzanne Muller, archiviste, qui répondra volontiers à toutes vos questions.

Afin de vous proposer des visites guidées de bonne qualité, nous organisons deux visites aux dates mentionnées ci-dessous, avec un maximum de 15 personnes.

Ces deux dates sont : - **jeudi 06 mars à 17 h 00**
 - **vendredi 21 mars à 17 h 00**

Chaque visite dure entre 1 h 00 et 1 h 15

Il est indispensable de vous inscrire au préalable.

Pour ce faire, **merci de contacter le musée historique par téléphone au 03 88 90 29 39** aux heures d'ouverture du musée.

Richard Weibel

Suzanne Muller

